
■体育资讯

本报讯 NBA官方正式公布
2017年选秀的初步名单， 除了富
尔茨、 鲍尔等热门新秀， 中国球
员 赵 继 伟 和 邹 雨 宸 也 榜 上 有
名 。 针对此事 ， 辽篮俱乐部昨
天一早做出了回应， 俱乐部总经
理李洪庆表示： “关于赵继伟参
加NBA选秀的事我们没有听说，
赵继伟本人也从来没向俱乐部提
出过。”

谈到突然爆出的赵继伟已经
报名， 将参加NBA选秀一事， 李
洪庆表示： “我们也是刚从网上
看到的这个消息， 我们对这件事
毫不知情， 到目前为止赵继伟没
有和俱乐部提过任何参加NBA选
秀的事情。”

作为与辽宁男篮还有合同在
身的球员， 赵继伟要想参加NBA
选秀， 报名之前与俱乐部进行沟
通是正常的程序， 而且赵继伟还

是一位体制内球员， 他要参加选
秀， 还要征得辽宁省篮管中心的
同意。

从辽篮的实际情况来看， 下
赛季CBA多名伤病球员归队的
情况下， 人员整齐的辽篮势必要
向总冠军发起最强有力的冲击，
而赵继伟则是必不可少的主力，
辽 篮 也 不 太 可 能 放 走 这 位 主
力控卫。

根据NBA选秀的规定， 国际
球员22岁后自动获得参选NBA的
资格 ， 18-22岁需要申报参选 。
由于赵继伟 （1995年8月25日出
生） 未满22岁， 所以， 如果他要
参加选秀， 必须向NBA发文件申
报参选， 这和去年的周琦如出一
辙。 更早之前， 姚明、 薛玉洋、
易建联也都属于此列。

不过， 这份名单并非最终名
单， 在6月14日前， 球员均有权
撤销自己的名字。 2017年选秀大
会将在6月23日进行。

（艾文）

■职工体育

本报讯 （记者 边磊） 4月20
日， 2017年东城区全民健身体育
节启动， 本次活动分为开幕式、
健步走活动、 长跑比赛、 体育健
康宣传咨询四方面， 当天共有近
400余人参与。

本次健步走活动倡导 “一起
健步121， 同创绿色好生活”， 做
健步行的宣传者、 倡导者。 通过
健步121， 走出健康， 走出快乐，
走出幸福， 走出绿色好生活的理
念传递给身边的每一个人， 让全
民健身无处不在， 绿色出行就在
身边。 通过 “万步有约” 活动，
号召全民健身， 你我同行， 助力
申奥。

据了解， 今年东城区全民健

身 体 育 节 的 长 跑 比 赛 是 一 项
以 区 政府的名义宣传 、 发动 、
倡 导 全 区 群 众 积 极 参 加 的 传
统体育赛事的宣传、 咨询活动，
在延续健康义诊、 运动体验、 国
民体质测试宣传的基础上， 今年
还 增 加 了 对 《 北 京 市 全 民 健
身 条 例 》 与 《北京市东城区全
民 健 身 实 施 计 划 （ 2016 -2020
年）》 的宣传， 以达到北京市体
育总局， 有关大力推进健康中国
建设， 保障公民健康权益， 满足
公民健身需求， 提高公民健康素
养和健康水平为出发点， 达到以
全 民 健 身 推 动 全 民 健 康 的 宏
伟目标。

本报记者 万玉藻 摄

东城400职工“万步有约”

首开集团职工戴雅儒
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□本报记者 刘欣欣

看到球拍就想拿起来打
“乒乓球陪伴了我24年 ， 已

经成为了一种习惯。” 首开集团
职工戴雅儒告诉记者， 现在每天
她都会练上一会儿球， 这不是需
要完成的任务， 而是一件事， 是
已经长在自己身上的事。 如今，
看到球拍， 她就想拿起来打。

戴雅儒第一次接触乒乓球是
从幼儿园开始， 当时西城体校的
教练到幼儿园招生 ， 她被选中
了。 父母没有想让她专业从事体
育的想法， 认为打打球， 能够锻
炼身体 ， 并且锻炼身体的协调
性， 就同意了。

那时， 戴雅儒个子很小， 还
够不着乒乓球案子。 教练就先从
挥拍教起， 然后让她练习颠球 ，
找感觉。 此外， 还开始对她进行
体能的训练， 深蹲、 跑步等。 慢
慢的， 等她能够着案子了， 才偶
尔让她上台打几个回合。

“现在想起来那时的训练很
枯燥 ， 但年纪小 ， 并不觉得无
聊， 每天跟小朋友们一起折腾折
腾 ， 觉得很欢乐 。” 戴雅儒说 ，
当初父母希望打球锻炼身体的愿
望也达成了， 那时打下了好的基
础， 她长大后基本不生病， 各项
体育项目都比较擅长。

小学四年级的时候， 教练把
几名打球打得好的学员输送到了
什刹海体校， 其中就有戴雅儒。
此后的训练更加专业， 也更辛苦
了， 还经常需要参加比赛。

戴雅儒回忆说， 训练最苦的
时候， 上午上学， 下午就要到体
校训练， 直到晚上八九点钟。 无
论多长时间， 她的父母就一直在
体校陪着她。 这时， 长大了的戴
雅儒开始有自己的想法了， 感受
到了训练的枯燥。 眼看着别的小
朋友在玩游戏， 她却只能每天训
练再训练。

“那时候就不想练了。 到现
在十多年 ， 就那阵有过这个念
头。” 戴雅儒的教练和父母一起
开导她， 担心她练球有情绪， 就

用更多的时间重点陪着她练习，
也开始哄、 劝， 让她感受打球的
乐趣。 最终， 戴雅儒还是坚持了
下来。

小学六年级的时候， 她参加
北京市小学生乒乓球比赛， 获得
了冠军。 决赛现场， 不仅她的启
蒙教练在 ， 其他学校的老师也
都在场观赛。 她被北京市2中的
乒乓球教练看中， 得以顺利进入
2中上学， 也进入了学校的乒乓
球队。

“那时候就感觉到， 父母让
我练球是一个正确的决定。 如果
我没有打球， 没有六年级时候的
那次比赛， 我也不会上得了这么
好的学校。” 戴雅儒说， 直到后
来， 乒乓球也一直不断的给她带
来机会。

2015年， 毕业后的戴雅儒进
入首开集团工作。 对于刚毕业的
学生来说， 初入职场， 难免会有
很多的不适应。 可戴雅儒却没有
这段过渡时间 ， 通过和同事打
球， 和同事之间的关系一下子近
了。 “首开集团乒乓球是传统项
目， 群众基础好， 好多人打球。
让我一下就觉得跟自己在学校球

队是一样的， 并没有产生上班之
后的不适应。”

刚一上班的戴雅儒就进入了
集团的乒乓球队， 每天下班之后
和同事们一起打球。 通过打球，
她更快地结识了很多同事和领
导。 “打球的过程中， 不会有什
么复杂的关系， 大家就是因为喜
欢乒乓球这项运动 ， 而凑在一
起。 就会觉得时间过得特别快，
也不会有工作上的困扰。” 戴雅
儒说， 也是得益于这些球友， 他
们会把自己的工作经验告诉她，
并帮她梳理未来的发展方向， 给
她好的工作建议。

“我们集团工会真的是下了
很大的功夫， 给了我们很大的支
持 ， 让我们有了更多比赛的机
会。” 2015年年底， 戴雅儒随着
公司一起参加了地产杯的乒乓球
比赛， 有10家地产公司参加。 她
说， 这是第一次代表集团参加对
外的比赛， 机会难得。

“交往的圈子更大了， 认识
了很多本来不会认识的人。” 戴
雅儒说， 通过工会组织的活动，
她很开心能够和更多朋友有更多
交流的机会。

■职工球侠

■新闻分析

24日下午， 中甲北京北控官
方宣布前国足主帅高洪波接替下
课的亚森出任球队的主教练， 率
领球队征战2017赛季的中甲联
赛。 对于高洪波而言， 虽说是执
教家乡球队， 但是作为一名国足
级别的主教练， 这几年却屡屡担
当救火队员甚至委身中甲球队，
这究竟是国产教练的无奈还是悲
哀呢？

现在中超16支球队， 土帅执
教的中超球队仅仅只有马林执教
的辽宁开新、 黎兵执教的贵州智
诚和河南建业的贾秀全。 目前在
积分榜上 ， 辽宁开新排在第11
位、 河南建业排在第13位、 贵州
智诚排在第14位， 三位国产教练
执教的中超球队都排在中下游。
这也折射出我们的国产教练在执
教能力上， 和一些世界级的名帅
之间确实存在一些差距。

这个问题对于高洪波来说同

样存在。 他之前四年内三度执教
中超球队的经历， 和之前在亚泰
所取得的成功有一定的差距， 尤
其是高洪波在执教舜天的后期及
第二次执教国家队期间执着于5
后卫体系却效果不佳， 最终直接
导致了自己的下课。 此外， 高洪
波的性格也同样是阻碍其发展的
一大瓶颈， 从近几次的下课过程
来看， 到了执教后期， 高洪波要
么是因为和俱乐部闹矛盾， 要么
就是因为和球员闹矛盾。 因此，
此番执教北控， 这个问题同样是
高洪波需要注意的地方。

这样的经历， 对于高洪波来
说， 既是一种波折， 同样是一种
磨砺， 但从另一个侧面也反映了
目前国产教练所处的一种尴尬境
遇。 因此， 对于高洪波为代表的
土帅们， 我们应给予与他们足够
的信任和耐心， 从而尽快走出目
前的这种尴尬处境。 （卡卡）

为何救火的总是高洪波？辽篮： 对赵继伟参加NBA选秀不知情


